

La civilité c'est l'affaire de tous !



Il était une fois...

Nous ne remonterons pas le temps jusqu'à la préhistoire car, en ce temps-là, les déchets n'avaient aucune comparaison possible avec ceux que nous générerons aujourd'hui...



Les prémisses de la « gestion des déchets » se retrouvent dans les livres d'histoire autour du XIV^e siècle.

On peut y lire, qu'en France, ce fut François 1^{er} qui démocratisât l'usage des paniers pour le ramassage des déchets ménagers. Puis, au XVI^e siècle, les chiffonniers commencèrent à recycler les tissus, les métaux et les os.

Quant au dictionnaire historique de la Suisse, il retrace les premiers édits municipaux au XV^e siècle, interdisant de « jeter » les déchets, tandis que savetiers et autres artisans commençaient, eux, à récupérer les matériaux usés.



Saviez-vous que le mot « poubelle » tire son origine du Préfet Eugène Poubelle qui, en 1883, ordonna le dépôt des ordures ménagères dans des récipients spéciaux fermés pour des raisons d'insalubrité et pour éviter qu'elles ne se répandent partout. Malgré qu'il fût initialement utilisé de manière sarcastique, le mot « poubelle » s'est imposé pour désigner les bacs à ordures qui perdurent toujours.



De nos jours, nous savons bien que les ordures ménagères doivent être contenues dans des poubelles et déposées aux endroits de récolte dédiés. Nous pouvons recycler tout ce qu'il est possible de l'être grâce aux multiples infrastructures à notre disposition et nous avons intégré dans nos habitudes, ces mécanismes de gestion des déchets.



Si la grande majorité des personnes est respectueuse de son environnement et du personnel qui se charge de gérer nos déchets, il n'en reste pas moins, qu'en 2025 encore, les incivilités de dépôts de déchets sauvages ne cessent d'augmenter.



Aidez-nous à limiter ces incivilités, n'hésitez-pas à signaler tout dépôt sauvage de déchets via le site internet du MemoDéchets ou en le signalant à la Commune.